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意見交換会 まとめ 

     

１．意見交換会の概要（議会報告会等に関する実施計画より抜粋） 

 ①目的 

  議会活動に資するための情報を取得するため，市民と議会が意見交換を行う。 

  後日，全議員参加のもと，当日の内容を確認し情報共有を図る。     

 （広聴機能） 

     

 ②テーマ 

  テーマを限定せずに幅広く市民の意見を聴取することから，「～皆さまの声を聞

かせてください～」とする。 

  

 ③方法 

  ア）グループ方式とする。 

   より多くの市民の意見を聴取できるよう議長を除き，総務委員会５名，文教福 

祉委員会５名，環境生活委員会６名，議会運営委員会５名ごとに４グループ（分 

野）にわかれ，それぞれの所管事項について対応する。 

   ただし，所管事項以外の分野であっても柔軟に対応する。 

   参加者は，興味があるグループ（分野）に移動して意見を発言する。また，途 

中移動も自由とする。 

   なお，議会運営委員会の構成については，総務委員会からは，深沢幸子議会運 

営委員会委員長，滝沢健一議会運営委員会副委員長を選出し，文教福祉委員会選 

出議員の中から２名を選出し，環境生活委員会からは選出議員の中から１名を選 

出することにより議会運営委員会とする。 

   選出については，それぞれの委員会で協議して選出する。 

   

  イ）司会進行と書記 

   司会進行は，各常任委員長及び議会運営委員長とする。 

   書記は，グループ内での意見交換等を整理し文書にして報告する。 

   選出については，それぞれの委員会で協議して選出する。 

  ウ）委員会構成 寺田議長を除く２１名 

   ・総務委員会 ５名 

    札野議員（委員長），大竹議員（書記），後藤敦志議員，杉野議員，大野議員 

 

   ・文教福祉委員会 ５名 

    山﨑議員（委員長），岡部議員（書記），金剛寺議員，福島議員，山宮議員 
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   ・環境生活委員会 ６名 

    石引議員（委員長），久米原議員（書記），糸賀議員，後藤光秀議員， 

油原議員，伊藤議員 

 

   ・議会運営委員会 ５名 

    深沢議員（委員長），滝沢議員（書記），坂本副議長，椎塚議員，鴻巣議員  

  

 ④時間配分 

  議会報告会終了後，１０分間の休憩をはさみ１１時１０分から１１時４５分まで 

を目途とする。   

 

 ⑤議員の発言 

  ア）議員個人の見解は述べない。 

  イ）議会で決定したことは議会として報告する。 

 

 

 

２．開催日時・会場・参加者数 

 ①日時：平成 30年 10月 13日（土）午前 11時 00分～11時 45分 

 ②会場：龍ケ崎市役所５階 本会議場  

 ③参加者数：３３人 

 

 

３．意見交換会の内容（要約） 

※当日回答・説明ができなかった事項は，ありませんでした。 

 

○議会運営委員会 

参加者からの意見・要望等 会場での回答・説明 

①休日議会についてどういった考えをお

持ちですか。 

 休日議会については以前意見が出たこ

とがあり，視察にも行きました。 

 当初実施した際には新聞にも取り上げ

られて注目されましたが，次回からは来

なくなってしまったそうです。また，多

くの市職員が休日出勤する必要もあり，

費用面でも課題があると思っています。  

＜参加者からのその他の意見・要望等＞ 

②意見交換会の回数を増やしてほしい。また，時間を長くしてほしい。 
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③議会報告会の内容についてはたくさんありましたが，その時期に注目されている

事業に焦点を当てて報告してほしい。 

 

○総務委員会 

参加者からの意見・要望等 会場での回答・説明 

④牛久沼の水質をきれいにしたら，もっ

と可能性が広がるのではないか。改善に

取り組んでみてはいかがでしょうか。  

 牛久沼の水質を改善することは龍ケ崎

市民に反映されます。特に農業用水を使

用している農家の皆さんには，影響があ

ります。 

 水質改善の取り組みは，上流などに改

善を求めているわけですが，ここ 20 年

位，補助金をだして合併浄化槽を設置し

ていただき，きれいな水を流していただ

く取り組みを行っています。 

 現在は，二枚貝を使って水質浄化でき

ないかという新しい試みも行われていま

す。 

 最近まで所有権の問題があったことも

あり，取り組みが後手になっていました

が，それが解決したことにより，今後は

積極的な取り組みを期待しています。 

＜参加者からのその他の意見・要望等＞  

（道の駅基本構想・基本計画などの概要や設置までのスケジュール・進行状況を説

明後） 

⑤まずは，牛久沼を引き立てていただきたい。そうすれば道の駅にも自然と人が集

まります。時間をかけて取り組んでいただきたい。  

⑥龍ケ崎市の道の駅ではありますが，牛久沼に面する自治体と連携をして，広域的

に牛久沼を賑わいの場にできるよう進めていただきたい  

⑦牛久市に，桜の開花季節，桜と牛久沼のコラボが素晴らしい景観スポットがあり

ます。他にも見どころはあると思います。龍ケ崎市だけでなく広域的に連携してい

ただきたい。  

⑧どこにいっても女性のトイレは数が少なく混雑します。道の駅には女性のトイレ

を多く設置していただいたり，赤ちゃんの授乳室なども充実させ，来訪していただ

く皆さんのおもてなしを心がけていただきたい。  
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⑨将来のビジョンを明確にして，小さな工事・改修ではなく，大きな費用がかかっ

ても，勇気をもって，そのビジョンに向けた取り組みを行っていただきたい。 

 

○文教福祉委員会 

参加者からの意見・要望等 会場での回答・説明 

⑩少子高齢化が問題となっていますが，

これから龍ケ崎市でも高齢化率が上がっ

てくる。高齢者は年金で生活している人

が多い。社会保障制度についての今後の

セーフティネットのヴィジョンを議員の

方で持っているかどうかをお聞きした

い。 

 子どもだけでなく人生の大先輩の皆様

が安心して暮らしていけるようなシステ

ムをきちんと構築していくべきだという

提案はしている。価値観が皆さん違うの

で，バランスをしっかり見据えて今後取

り組んでいかなければいけないと思って

いる。 

 市議会として，皆さんが安心して暮ら

していける取り組みを考えていきたい。 

 介護，高齢福祉の点，長寿化などの施

策も今年度から打ち出しているものもあ

り，議会としても，十分な施策となるよ

う取り組んでいきたいと思います。 

⑪民生委員をやっているが，例えば，生

活保護の選定調査などで，民生委員が申

請者と面接し市に書類を提出しますが，

市からは認定結果について何の返事もな

い。民間と違って，市職員は真剣さや危

機感がない。まずはこれを伝えてほしい。 

 職員から何の連絡もないという点は，

担当部局に話していきたいと思います。

ケースワーカーを増やしていく要望など

は議会でも取り上げられているところで

す。  

 

⑫給食センターを移転，統合するという

話で，用地取得が難航していると聞いた。 

 新たに用地取得するよりも教育センタ

ーと市民活動センターを旧北文間小学校

に移転し，その跡地に給食センターを建

てた方が良いと思う。 

 馴馬小学校隣接の用地取得は断念し

て，新しい用地の選定を進めているとこ

ろです。給食センターに関しては近隣に

住宅があるようなところだと色々な問題

もあるだろうとか，市の端の方だと，配

送の時間の問題があるなど，用地選定に

時間がかかっているところです。 

⑬給食センターを２カ所から１カ所に統

合することは決まったのですか。 

 現在は小学校と中学校と２カ所にあり

ますが，１つにするということです。 

⑭文化会館はエレベーターが何故ないの

ですか。 

 現在の改修工事は，天井の改修のため

の工事です。エレベーターについては構
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これから改修工事が始まるのですか。 

 

造上，中に作ることはできず，外付けに

しても元々の階段が古いので全部の造作

を変えなければできないということで

す。 

毎年，議会でも要望をだしていますが，

引き続き要望し続けたいと思います。ト

イレだけはきれいになりました。  

＜参加者からのその他の意見・要望等＞  

⑮30代の娘がいて，市からアンケートがくるが，項目が多くて，興味の薄い若い世

代には負担。もっと簡単に回答しやすいよう，市政に反映したい項目を重点的に書

いてもらえれば，若い世代の意見がもっと届くと思います。 

⑯現在 60 歳を超えてリタイアし，市のプールによく行くようになったが，料金が

安くなるのは 65歳から。60歳過ぎてから，一般の料金はきついので 60歳を超えた

時から段階的に料金負担軽減されるようになると良い。 

⑰保健センターが老朽化していて使い勝手が悪いので，他の施設よりも保健施設の

建設の方が優先度が高いと思います。 

 

○環境生活委員会 

参加者からの意見・要望等 会場での回答・説明 

⑱人生の第２ステージに入った方の市民

活動への進出に力をいれてほしい。 

まいんが健康スポーツ増進の施設にな

るということで，会議室がなくなってし

まったと聞きましたが，どうしてですか。  

 地域の要望を聞きながら多目的な利用

ができる健康施設となるようにしていき

たいと市長部局では言っています。 

 現在，試行錯誤しながら内容を考えて

いるところですので，会議室がなくなる

ということではないです。 

⑲地域おこし協力隊の２名は農業支援を

どのようにサポートしていくのですか。 

 基本的には農業支援と移住支援をして

いくべきと考えています。 

⑳排水ポンプ場はどのくらいあって交換

の目安は何年くらいですか。また冠水対

策はどのようになっていますか。  

 強制排水ポンプ場は一ケ所です。強制

ポンプの寿命は大体 15 年ですがメンテ

ナンスを行いながら利用していくという

ことです。他には市内に中継ポンプ場が

いくつかあります。 

 冠水対策としては，貯留タンクを作り

ました。はけきらない水がここに一度貯
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まり，外排水位が下がった後，強制排水

するという仕組みができましたので問題

は解消できたのではないかと思います。 

㉑龍ケ崎市の税収はどうなっています

か。  

 

 基本的には下がっていませんが，これ

から高齢化になりますので，今後は落ち

ると考えていかないとならないです。 

＜参加者からのその他の意見・要望等＞  

㉒学校の授業で龍ケ崎の自然の良さについて取り上げたりするなどして，若い人に

龍ケ崎市の良さを知っていただきたい。 

㉓市民の皆様が意見をだしあって集約する場があると良いです。 

㉔農業の中身がわかる機会をつくっていただけると良いです。 

㉕農業に関してはスマート農業なども市でサポートしていけると良いです。 

 

 

４．お寄せいただいたご意見等の取扱いについて 

 ①当日，いただいた貴重なご意見等については，全議員で共有し，各議員がそれぞ 

れの判断の下で議員活動に活用するように努める。 

 ②議会に関していただいたご意見等は，今後の議会運営の参考とさせていただく。 

 ③情報共有の観点から議会報告会の会議録，意見交換会のまとめ，当日資料，アン 

ケートについては，市長に報告するとともに，市議会公式ホームページ上で報告を 

行う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


